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(9 »orrevisra. atesanoro zuLETA, exdirector de Conaf Valparaíso: 

“Todos debieran revisar qué es 
lo que está haciendo la Conaf” 
Gian Franco Giovines D. 
gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

oventa días antes del 
N 'megaincendio en Viña 

del Mar y Quilpué, en 
noviembre de 2023, el por en- 
tonces directorregional de Co- 
nal, Alejandro Zuleta, solicitó 
al timonel nacional, Christian 

Little, cambiar al jefe de Pro- 
tección contra Incendios de 

Valparaíso, Juan Atienza, por 
considerar que se necesitaba 
personal más competente y 
“actualizado” paraenfrentarla 
temporada de incendios. No 
obstante, la petición le fue ne- 
gada, sin entregar argumentos. 

“Trabajar con esta gente es 
un riesgo, un riesgo país. Tres 
meses después nos dimos 
cuenta queeraefectivo. Y yose 
los advertí en todoslos tonos”, 
apunta el exjefe regional que, 
decepcionado del manejo dela 
institución, renunció 44 días 

después de ser nombrado. 

- Usted denunciaimportantesde- 

ficiencias en Conaf Valparaíso. 
¿Con qué seencontró al asumir 

como directorregional? 
-La primera deficiencia queyo 
noto es que la institución fun- 
ciona de una manera absoluta- 

mente descoordinada, inco- 
municada y, por lo tanto, es 
muyineficaz. Los funcionarios 
se acostumbraron a trabajar 
solos, sin una línea directriz, 
sin responderle nada a nadie, 
convencidos quela institución 
le tenía que prestar servicios a 
su propia persona y noa la co- 
munidad, noal Gobierno, no al 
país. Entonces, cuando yo in- 
tento poner orden meencuen- 
trocon una muralla que esim- 
posible franquear, porque los 
funcionarios vienen hace 20 

años mandándose solos. 

¿Por qué usted considera, según 
dijoenentrevistacon El Mercurio, 
queConaf no estaba preparada 
paraesta emergencia? 
- Porque falta sintonía, sincro- 
nía, organización, veracidad, 
sinceridad. Porque falta un 
equipo directivo que primero 
diga la verdad; y segundo, que 
coordine, porque el Departa- 
mento del Fuego es un depar- 
tamento que lo administra una 
persona desde elaño1983 has- 
tala época, y lo hace a surega- 
lado gusto. 

  

“Cuando al control 
defuego se le 
asocian incentivos 
económicos, es un 
negocio que haya un 
incendio”. 

-¿Ustedserefierea Juan Atienza? 
-Una persona lo decide todo. 
Me refiero a Juan Atienza Hor- 
mazábal. Atienza es el dueño 

  

viene que existan más incendios 
enlastemporadas de riesgo? 
- Lo dijo Franco Pinto (exbri- 

gadista imputado como au- 
tor), lo dijo el bombero y lo 
acaba de reafirmar el Sena- 
pred que tomaron preso. 
Cuando al control de fuego se 
le asocian incentivos econó- 
micos, es un negocio que haya 
unincendio. 

Corporación le dio 
la bienvenida a 
brigadistas para la 
temporada 2025 

El director regional de Co- 
naf, Leonardo Móder, le dio 
la bienvenida a los nuevos 
brigadistas que combatirán 
incendios durante el perio- 
do de mayor probabilidad de 
ocurrencia 2024-2025, tem- 
porada que la corporación 
enfrenta en uno de sus mo- 
mentos más complejos, con 
un exbrigadista imputado 
porla Fiscalía como autorin- 
telectual delincendio del 2y 
3 de febrero, que cobró 136 
vidas. 

Por otro lado, estasema- 
na Conaf, Senapred, munici- 
pios dela región y el Ministe- 
rio de Vivienda encabezaron 
la primera mesa técnica de 
mitigación de incendios. 

El jefe de Prevención de 
Incendios de Conaf Valparaí- 
so, Daniel Ariz, destacó que 
esta instancia tiene como fin 
coordinar “las obras de miti- 
gación de incendios foresta- 
les para proteger a la pobla- 
ción que vive en la zona de 
interfaz”. “Hicimos impor- 
tantes acuerdos, especial- 
mente con los municipios, 

    
-Elinforme delacomisión inves- — quevana enviarnossuavan- 

del Departamento del Fuego y delaCámara! ceconrelacióna(... realizar 
nadie le discute. AJuan Atien- — de“eventualesdelitos”enConaf. — intervenciones con el objeti- 
zanadie le contradice. Lo que — ¿LaFiscaliadebe investigar cómo — vo de bajar el combustible en 
dice Juan Atienza es y se hace. — operalainstitución? las zonas de interfaz”, preci- 

- Hay vicios en la administra sÓAriz. s Y tanto es así que yo me en- 
frento a Atienza, y como me 
doy cuenta que es absoluta- 
menteimposible modificar sus 
comportamientos, es que yo 
digo 'esto es un riesgo gigantes- 
co' y porlo tanto renuncio. Y 
renunció. 

EXIGE TRANSPARENCIA 

ción. Yo vi documentos que da- 
ban cuenta que la administra- 
ción delos recursos humanos, 
físicos y financieros está mal 
hecha. Y la Conaf tiene muchos 
recursos, muchísimos. 

-Ustedexponeademás queel 2de 
febreroserealizó un segundo so- 
  -Asujuicio,¿existeunnegocioen 

Conaf detrás delas horasextra? 

-Ustedes lo han informado. El 
jefe del Departamento del Fue- 
go cobra $9 millones en horas 
extra. Y métale para abajo: que 
los camiones aljibe, que las 
motosierras, que las colaciones 
paralos brigadistas, que laro- 
pa de trabajo, los arriendos de 
las propiedades donde los bri- 
gadistas viven. Pónganle trans- 
parencia a eso. 

-¿Hoya Conaf Valparaíso le con- 

quetuv in 
revisar el estado de las casas de 

losdirectivosde Conaf... 
-Eso es usar recursos fiscales 
para fines propios. Sieso es un 
delito, una falta, si hay que ha- 
cer un sumario o hay que me- 
terlo ala cárcel, no lo sé. Pero 
claramente, en homenajea los 
136 muertos, a los 22 mil dam- 

nificados y a las 8.500 casas 
destruidas, hay que decir la 
verdad. Y estagente no estádi- 
ciendola verdad. Little no dijo 
la verdad, (Leonardo) Móder 

no dijo la verdad, Pablo López 
no dijo la verdad. Ellos tienen 
que explicar qué es lo que hi- 
cieron, cuáles fueron las deci- 
siones que tomaron aquel día. 
136 muertos no les ocasionó 
ninguna pena. Aquítodos le hi- 
cieron macanudo, y hay 136 
muertos. ¿Se imagina que lo 
hubiesen hecho mal? 

- ¿Ha extrañado una mayor inter- 
vención del Gobierno, en este ca- 
sodel Ministerio de Agricultura? 
- Totalmente. Todos debieran 
revisar qué es lo que está ha- 
ciendo la Conaf, todos: la Con- 
traloría, el Ministerio Público, 
lostribunales de Justicia, el Mi- 
nisterio de Agricultura. Segura- 
mente hay muchos delitos que 
investigar. cs 

INSTITUCIÓN HA PERMITIDO LLEVAR LAS ARTES A SECTORES PERIFÉRICOS. 

  

Director de Escuela 
de Artes y su cierre: 
“A todos nos duele” 

ACHUPALLAS. Comunidad se manifiesta 
ante la clausura del establecimiento. 

cusaciones de maltrato 
A afuncionarios y apode- 

rados y una denuncia 
por acoso sexual contra el pre- 
sidente de la Corporación 
CreArte, Eduardo Cisternas, 

han puesto en el centro de la 
polémica ala Escuela Popular 
de Artes (EPA) de Viña del Mar, 
institución que funciona desde 
1998 en Achupallas y que si 
bien salvó milagrosamente de 
las llamas el 2 de febrero, final- 
'menteanunció su cierre porin- 
viabilidad financiera. 

La situación ha generado 
manifestaciones desus30 tra- 

bajadoresrecientemente despe- 
didos, alas que también se su- 
man los apoderados de los más 
de120 alumnos que de un día 
paraotro quedaránsinsu espa- 
cio de desarrollo musical. 

MOTIVOS DE CIERRE 

Endiálogocon este Diario, eldi- 
rectorinterino de la Escuela Po- 
pular de Artes, Christian Agui- 
lar, explicó que la clausura se 
debeal cese del patrocinio por 
parte de inversores extranjeros 
(de Alemania y Luxemburgo). 
Debidoaesto, además,el Minis- 
terio delas Culturas retirósuco- 
financiamiento,a través delpro- 
grama PAOCC. 

“Para poder funcionar bien, 
la escuela recibe un 50% de 
aportes nacionales y un 50% de 
aportes extranjeros. Si se cae 
uno, se cae elotro, porque para 
accederal programa PAOCC hay 
quecofinanciarlo”, explica Agui- 
lar, confirmando que la institu- 
ción “estáen procesode cierre”. 

De hecho, sus 15 funciona- 
riosa contrato fueron despedi- 
dos, finalizandotambién el vín- 
culoconlos17 profesoresa ho- 

  

“La escuela recibe 
un 50% de aportes 
nacionales y un 
50% de aportes 
extranjeros. Sise cae 
uno, se cae el otro”. 

Christian Aguilar 
Director interino de la Escuela 

Popular de Artes de Viña del Mar 

norarios, razón por la que se 
han presentado denuncias enla 
Inspección del Trabajo. 

Respectoa lasrescisiones de 
contrato, aseguró que “se les 
despidió como lo dice laley. A 
todosseles pagótodo. Laescue- 
laconel tema de los pagos tiene 
un historial estupendo”. “Pero 
dlaro, es una medida que no es 
popular”, reconoció. 

Aguilar, quien fuera director 
titular dela escuela viñamarina 
entrelosaños 2017 y 2019, expu- 
soqueladecisióndecerrareles- 
tablecimiento “creo quea todos 
nos duele dealgunamanera, pe- 
ro hay unarealidad. Cuandonos 
dicen que tratamos la escuela 
comoempresa, dlaro quees así, 
porquenecesitamos una mane- 
raparajamás dejar de pagarlea 
los empleados susueldo y que 
tengan sus cotizaciones al día”. 

El concejal viñiamarino Pa- 
blo González (PC) lamentó el 
cierre, señalando que la EPA 
“tiene unarelevancia histórica, 
que le ha dado un reconoci- 
miento enel desarrollo delasar- 
tes en nuestra comuna. Eso de- 
bería ser un elemento suficien- 
te para que el directorio deesta 
corporación se replanteara la 
decisión que ha tomado, consi- 
derando el impacto negativo 
quevaagenerar”. 3 
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